



XVI Synodus Generalis

Gratia | Prophetia | Spes
Ad Missionem Renovandam



XVI SÍNODO GENERAL

21 Septiembre 2022



DIA 21 DE SEPTIEMBRE CRONICA SESION DE CLAUSURA Y EUCHARISTIA DEL XVI SINODO DE LA CONGREGACION

21 SEPTIEMBRE 2022



Los participantes en el XVI Sínodo de la Congregación habían sido convocados en el aula Sinodal a las 9 hs, para la Sesión de Clausura.

El Moderador de la Jornada, P. Aloysius John Nguma presentó la dinámica de la sesión: Presentación de las declaraciones sobre Ucrania y Haití que habían sido pedidas por los sinodales, evaluación del Sínodo en aula, junto con la que se ha puede hacer en la plataforma

digital y oportunidad de ofrecer otras valoraciones teniendo como punto de partida las expectativas – expresadas y escritas – en la Eucaristía de inicio del Sínodo. Estas han permanecido expuestas en el aula durante todos los días.

Después, el P. General clausura el Sínodo.

Se comenzaron leyendo ambas declaraciones que en



el espíritu del Sínodo querían ser una expresión de cercanía y gratitud a los religiosos de la Provincia ASSUM que expresan el compromiso desde el carisma pasionista con las víctimas la guerra y la violencia. En el mismo se sentido se expresó la cercanía al pueblo de Haití y a los que les acompañan como pasionistas, suplicando al Señor el don de la cercanía de su Reino de justicia y paz, especialmente en estos momentos tan difíciles.

Se suscitó la cuestión de enviar también un mensaje a los laicos de la Familia Pasionista señalando cómo su realidad se había hecho presente, motivada de manera más intensa por el tiempo dedicado a “Los laicos y las Familias Carismáticas” en el transcurso del Sínodo. Se decidió que, desde la secretaria del Sínodo, en coordinación con el Consejo General, se elaborara esta declaración.

A continuación, se pidió a los miembros del Sínodo que libremente expresaran su valoración de este, partiendo de las expectativas con las que habían llegado al mismo. Se repitió en casi todas las intervenciones las palabras “gratitud”, “esperanza”, “comunión”, “sinodalidad”, “confianza”, “horizonte”, “pertenencia”, “llamada a la Misión”, “vivencia gozosa del carisma...”

El P. Joachim agradeció el ambiente de comunión, confianza, fraternidad y serenidad con el que se ha trabajado, comunicado y vivido estos días. Y uno a uno fue agradeciendo a los que con su dedicación y servicio lo han hecho posible.

A continuación el P. Ciro Benedettini presentó los tres primeros volúmenes de las Actas del Congreso “La sabiduría de la Cruz en un mundo plural” celebrado en Roma en septiembre de 2021, señalando que están ya disponibles para ser adquiridas.

A las 11,30 comenzó la celebración de la Eucaristía en la Basílica de los Santos Juan y Pablo. Presidió la celebración el P. Superior General. Se siguió la Liturgia propia del día, Festividad de San Mateo. En su homilía el P. Joachim, siguiendo los textos propios del día, señaló con el apóstol Pablo en su recomendación a los Efesios (4,1-7,11-13) que en verdad el Sínodo ha sido un compartir con actitudes evangélicas haciéndose cargo uno del otro, reconociendo en el hablar y escuchar el paso de Dios que nos convoca en misericordia y libertad a caminar juntos. Siguiendo la narración del evangelio de Mateo (9,9-13) invitó a sentarse a la mesa del Señor, llamados y convocados por él, compartiendo y acogiendo, ofreciendo y recibiendo.

Y envueltos en su misericordia para acoger a otros especialmente a los que han perdido el sentido de pertenencia. Por último, envió a todos los sinodales a comunicar con gestos de vida y cercanía lo vivido, celebrado y compartido.

Eucaristía concluyó con todos los sinodales en la capilla de San Pablo de la Cruz entonando: “Salve Sancte Pater...”







XVI Synodus Generalis

Gratia | Prophetia | Spes
Ad Missionem Renovandam